
 

 

 

 

 

 

 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung des TuS Wannsee 1896e.V. 
vom 20. Mai 2015 

  
TOP 1   Begrüßung, Feststellung der Stimmberechtigten, Feststellung der Tagesordnung 
  
Der 1. Vorsitzende Joaquin Nicolai eröffnet die Mitgliederversammlung um 19.15 Uhr und gibt 

bekannt, dass 22 stimmberechtigte Mitglieder des Vereins anwesend sind. Die Einladung zur 
Jahreshauptversammlung ist fristgerecht nach  §9, Abs. 3 der Satzung erfolgt. Die 

Jahreshauptversammlung ist beschlussfähig gemäß § 9 Abs. 6 der Satzung. Der vorliegende Antrag 
zum Thema „Ferienkurse“ wird im Tagesordnungspunkt 7 behandelt. Die Tagesordnung gilt als 

angenommen. 
  
TOP 2   Jahresberichte 
  
TOP 2.1. Bericht des 1. Vorsitzenden 
 Der 1. Vorsitzende gibt einen Bericht zur derzeitigen Situation des Vereins und teilt mit, dass im Mai 
2015 eine Mitgliederzahl von 1252 Mitgliedern zu verzeichnen ist, 799  davon sind weiblich, 499 sind 

Kinder und Jugendliche. 
Der im letzten Jahr gewählte Geschäftsführer Lars Plischke hat sich sehr gut in das Vorstandsteam 
eingearbeitet und integriert. 
Leider hat die Übungsleiterin Zita Weiß Anfang des Jahres 2015 ihre Tätigkeit aufgegeben. 
Glücklicherweise konnte nach intensiver und recht schwieriger Suche die in Wannsee wohnende 

Daniela Müller, eine ausgebildete Trainerin, für den TuS gewonnen werden. Sie hat nun neben einem 

Kinderkurs auch die beiden Mittwochskurse von Andrea Wittwer, die aus Termingründen passen 
musste, und die Kurse von Zita Weiß übernommen. Das Feed-back ist sehr positiv. Ein weiterer 

Glücksfall ist Kiki Maurer, die inzwischen 6 Kurse die Woche leitet. 
Nach dem Ausscheiden von Herrn Eriksson wurde die Taekwondo Abteilung neu strukturiert und es 

werden nun 4 Kurse die Woche angeboten. Zusätzlich findet Sonntagnachmittags ein 3stündiges 
Wettkampftraining statt. 
Mit 60 wöchentlichen Kursen können wir einen neuen Rekord verzeichnen. 
Der Kauf der Gymnastikhalle ist noch immer nicht abgeschlossen. Die Zuständigkeiten haben 
gewechselt. Bisher war der Liegenschaftsfond, nun die Berliner Immobilienmanagement GmbH 

zuständig. Sowohl BSB, als auch LSB haben ihr o.k. gegeben.  
Der laufende Betrieb ist relativ problemlos, diverse Reparaturen wurden vorgenommen und ein 

Auftrag über 1900.-€ konnte vergeben werden. Dank des Einsatzes von Felix Barth hat das Sportamt 

das Ganze mit 900.-€ bezuschusst. 
Auf Grund der positiven Einnahmeentwicklung kann dieses Jahr kann von einer Beitragserhöhung 

abgesehen werden. Der Verein behält sich aber vor, bei sich abzeichnender Notwendigkeit das Thema 
wieder aufzugreifen.  
  
TOP 2.2. Bericht der Judoabteilung 
Elke Simon gibt eine Zusammenfassung der Veranstaltungen der Judoabteilung (Gürtelprüfungen, 

Teilnahme an Wettkämpfen, Weihnachtsfeier, Fortbildungen und Turnieren, Sportabzeichen  und hat 
auf Aktivitäten in 2015 hingewiesen. Betont hat Frau Simon, dass vor allem die Kinder mit großem 

Spaß ihren Sport betreiben und dass im TuS Breitensport ohne Leistungsdruck praktiziert wird.  
 

 



TOP 2.3. Bericht der Schatzmeisterin 
Die Schatzmeisterin verweist auf die Jahresabrechnung 2014 und gibt Erläuterungen dazu. Es konnte 
ein positives Ergebnis mit 23 719,16 € Überschuss festgestellt werden. Somit hat der Verein ein 

Vermögen über 161 89,77 € das sich auf dem Giro – und dem Tagesgeldkonto befindet. Wenn man 
das Darlehen abzieht, stellt sich ein Reinvermögen von über 115 366,39 € dar. 
Die Einnahmen sind in etwa gleich geblieben. Die Zuschüsse sind etwas niedriger ausgefallen. Die 
Ausgaben für Trainerhonorare sind geringer, was damit zu tun hat, dass die Abrechnungen oft erst 

rückwirkend eingereicht werden. Das Senatsdarlehen ist  in seiner Höhe von 7.520 € gleichgeblieben. 
  
TOP 3 Bericht der Kassenprüfer 
Beide Kassenprüfer können an der Versammlung nicht teilnehmen. Es liegt aber von beiden eine 
schriftliche Erklärung vor, die aussagt,  dass alle Unterlagen übersichtlich und ordentlich vorgefunden 

wurden. Somit konnten sie im Rahmen ihres Prüfungsauftrages die Richtigkeit des Jahresabschlusses 

bestätigen und den Vorstand entlasten. 
  
TOP 4  Aussprache über die Berichte 
Es wird ein ausdrückliches Lob für die Abrechnung und die Darstellung der Zahlen ausgesprochen. 
 
TOP 5 Entlastung des Vorstandes 
Per Vollmacht der Kassenprüfer wird der Vorstand entlastet. Dies wird mit 4 Enthaltungen 
angenommen. 
  

TOP 6 Wahlen 
Es wird ein Wahlleiter ernannt, als Wahlleiter meldet sich Elke Simon. 
Per Vollmacht haben sich beide Kassenprüfer erneut zur Wahl gestellt. 
Herr von Lindheim wurde einstimmig gewählt. 
Frau Grohmann-Kind wird mit einer Nein-Stimme gewählt. 
Die Amtszeit des 2. Vorsitzenden Felix Barth ist beendet. Er stellt sich erneut zur Wahl.  
Die Amtszeit der Schatzmeisterin Frau Gudrun Manea ist beendet. Sie stellt sich erneut zur Wahl. 
Weitere Kandidaten stellen sich nicht zur Wahl. 
Beide werden einstimmig per Handzeichen gewählt und nehmen die Wahl an. 
Der 1. Vorsitzende ruft dazu auf, doch vielleicht mal an eine ehrenamtliche Tätigkeit im Vorstand zu 

denken. Er hat die Arbeit im Verein und im Vorstandsteam als sehr positiv beschrieben. Die Arbeit 
würde Spaß machen und eine Bereicherung darstellen. Und sich in Zukunft sicher nicht mehr so 

arbeitsaufwändig gestalten. 
  
TOP 7 Anträge 
Es wird der Antrag auf Ferienkurse besprochen. 
Zuerst weist der 1. Vorsitzende darauf hin, dass dieser Punkt bereits in der letzten Vollversammlung 

Thema war und ausführlich behandelt wurde. 
Es wird festgestellt, dass der Vorstand hier nicht tätig werden kann, da die Übungsleiter freie 

Mitarbeiter sind, über die keine Verfügungsgewalt besteht. Er sagte aber zu, einen allgemeinen Aufruf 

an die Trainer per Mail zu versenden, die sich dann mit interessierten Mitgliedern kurzschließen 
können. Die Gymnastikhalle würde gern zur Verfügung gestellt werden. Auch besteht ja, wie schon 

seit vielen Jahren, die Möglichkeit, bis spätestens 3 Wochen vor Ferienbeginn einen Nutzungsantrag 
bei der Sportarge stellen zu lassen. Ein Trainer macht davon regelmäßig Gebrauch. 
   

TOP 8 Verschiedenes 
Es wird auf das Sommerfest am 20.06.15 vor und in der Gymnastikhalle hingewiesen. Es findet bei 

jedem Wetter statt, Zelte sind bereits organisiert. Es wird gebeten, reichlich Reklame zu machen und 
auch sich am Büffet zu beteiligen. Näheres ist auch auf unserer homepage nachzulesen.  

Die jährliche Weihnachtsfeier, wieder mit „Gans am Tisch“ findet am 28.11.15 im VSaW statt. 

  
 
 


